
九小学校だより
館林市立第九小学校
学校だより 第８号
令和４年 １月２７日

(TEL 72-4071 FAX 72-4015)

行事変更等に伴うお知らせ

新型コロナ感染拡大防止のため、授業参観等の行事の変更で大変ご迷惑をおかけいたします。

授業の様子や学校での様子を何かの形でお見せできるよう、検討しております。児童と保護者の

皆様の健康を第一に考えての措置として、ご理解ご協力をお願いいたします。

始業式の話～新年、「春」の話～

体育館に入ってくるとお正月らしい音楽が聞こえてきましたね。これは宮城道雄の作曲した「春

の海」という曲で、お琴と尺八で演奏されているものです。

皆さんは「春」というと３月くらいを思い浮かべますね。でも昔の暦、旧暦では１，２，３月

が春です。お正月に関連して、新春とか初春という言葉を耳にしたことがあるかもしれませんね。

作曲者の宮城さんは、瀬戸内海を旅行したおりに，美しい桃の花が咲きみだれるという島々の

様子の会話を耳にして，それらの島の情景を思いうかべて，この曲をつくったといわれています。

「春の海」といえば与謝蕪村という人の俳句もあります。

はるのうみ ひねもすのたり のたりかな

空はうららかに晴れわたって、春の海には波がゆるやかにうねりを描いては、一日中のたりの

たりと寄せては返している、という歌です。春とは言ってもまだ寒い日が続きますか、この春の

海の曲や俳句のように穏やかな１年になることを願っています。

６年生が１年生に読み聞かせ
６年生が朝の準備が終わった１年生に読み聞かせを

しています。これは１年生と６年生の交流として３学

期から始まりました。６年生は自分の準備を早く終え、

１年生のところに向かいます。１年生は笑顔で６年生

と一緒に CS ルームに行き、楽しそうにお話を聞いて
います。数人を目の前に読み聞かせをするグループや、「ウォーリ

ーを探せ」を一緒に楽しんでいるグループもありました。１年生

にとっても６年生にとっても、よい思い出になることでしょう。

インターネットとの付き合い方
１２月１４日（火）６学年を対象に「インターネットとの付き合い方」について中村スクールカ

ウンセラーから講話をしていただきました。インターネットやゲームをやり過ぎると脳に負担がか

かること、やり過ぎると依存症になって止められなくなること、脳に異常が出て欲求を抑えられな

くなることなどを学びました。これらの講話から、スマートフォンを寝る場所に持ち込まないこと

が大事だという感想を持った子もいました。



５年総合～手話教室～
１月１８日（火）、５年生が福祉の学習で手話教室を行いました。

始めに、講師の横田さんから聴覚障害の人の生活についてお話し

していただきました。次に挨拶の手話や一人一人の名前の手話を教

えていただき、子どもたちは手話で自己紹介をしました。障害のあ

る人たちの生活を学び、自分には何ができるのかを考えていました。

【横田さんの講話】

６年総合～高齢者福祉や民生委員の仕事について～
わたらせタイム（総合的な学習の時間）で、高齢者が元気に過

ごす生活の様子、生活する上で困難に感じることについて学びま

した。講師の堀越一孝さんから、高齢者福祉を学ぶことを目的に、

渡瀬地区の高齢者の現状についての講話をいただきました。今年

度はそれに加え、民生委員・児童委員の仕事について説明してい

ただきました。堀越さんのお話をもとに高齢者の方々との関わり

方や自分たちにできることを考える機会となりました。

【堀越さんの講話】

学校評価について
２回目の学教評価ではお世話になりました。今回は初めて Home＆ Schoolによるアンケートでし

たが、保護者の皆様のご協力で実施できました。Home ＆ School で回答できなかった皆様に関しま
しては紙上でご回答いただきました。今後もこのような方法でアンケートを行う予定ですが、問題

点等検討して対応させていただきます。

保護者の皆様のアンケート結果から、課題と感じていることを２点挙げさせていただきます。

＜挨拶について＞

九小の児童の挨拶や言葉遣いに関して課題を感じていることが分かりました。

挨拶は、相手に感謝を伝えたり、存在を認めていることを示したりすることができます。相手を

尊重するという意味で友だち関係を良好なものにし、いじめ防止にもつながると考えます。子ども

たちに挨拶の意義を伝え、気持ちよく学校生活ができるように努めていきます。ご家庭でも挨拶や

言葉遣いについて話し合う機会を設けていただければと思います。

＜児童の安全確保について＞

第１回のアンケートと比べ、児童の安全を守るための通学路の安全確保のことについて少しだけ

低い数値となっていました。

大泉町の事件をはじめ児童を取り巻く様々な危険や不安に対応するため、改めて地域・保護者の

皆様と一緒に児童の安全確保に向け考えていく必要があると思います。先日も見守り隊の方が来校

され、通学路の危険箇所について何点か挙げ、地域で話し合うと言ってくださいました。保護者の

皆様も通学路等に関して心配な点がありましたらご連絡ください。

記述欄にご意見をいただいたものにつきましては、内容に応じて個別にご回答させていただきま

す。学校全体に関わって、学校行事に関するご意見がいくつかありました。特にコロナ禍において

の学校行事が変更になり大変ご迷惑をおかけしています。来年度に向け、必要なことは元に戻し改

善を加えて行事の精選を行っていきます。よろしくお願いいたします。


